

Mientras Curicó ya aseguró la cuota del año **RM: Fenómeno de El Niño deja niveles de agua caída en rangos de año normal**

La estación Tobalaba, incluso, quedó con un leve superávit. Un nuevo sistema frontal traería lluvias el domingo y el lunes a la capital, prevé Meteorología.

FERNANDA AROS

Los 42,4 milímetros de agua que dejó el último sistema frontal en la estación Quinta Normal de la Dirección Meteorológica de Chile (DMC) elevaron los niveles acumulados hasta rangos de un año normal.

De hecho, solo un 3,0% de déficit apuntaba ayer el recinto que sirve como referencia para Santiago: llegó a 242 mm, cuando debería haber 249,6 mm. En 2022, a estas alturas, solo iban 148,5 mm.

Otra estación de la DMC en la Región Metropolitana es Tobalaba. Allí incluso hay un leve superávit, de 3,3%, pues iban 287 mm (de un normal de 277,9). El año pasado solo habían caído 179,5 mm.

Yendo al sur, las recientes precipitaciones permitieron consolidar el escenario pluviométrico de Curicó: acumula 619,6 milímetros en 2023, un 18,7% de superávit y e incluso sobrepasando el normal anual (596 mm). Hace un año, el registro solo anotaba 324,3 mm.

Así, en menos de un mes, gracias a sucesivos sistemas frontales, se avanzó desde un déficit cercano al 50% hasta la situación actual.

Razonable optimismo

Raúl Cordero, meteorólogo y experto en cambio climático de la Usach, señala que "los eventos de precipitaciones extremas que afectaron a la zona centro y centro sur del país en junio y agosto han hecho de este in-



ATON

REGISTRO.— La última vez que la capital estuvo en rangos normales de lluvia, ya a esta altura del calendario, fue hace 14 años.

viero meteorológico el más lluvioso registrado desde que comenzó la larga e intensa sequía; es probablemente uno de los inviernos más lluviosos en lo que va corrido de este siglo. No se trata de una extraordinaria sorpresa, pues este es un año marcado por El Niño, que favorece las precipitaciones en Chile, y este año 2023 no fue una excepción".

El especialista comenta que "las precipitaciones registradas en los últimos días alivianaron muy significativamente los déficits de lluvia, pero también de cobertura nival. La nieve acumulada en los últimos días en la cordillera nos permite ver con razonable optimismo la temporada seca de primavera y verano".

"El sistema frontal deja cuentas alegres. Si bien hubo afectación en el centro sur, por lo sensible de la zona por los megaeventos anteriores, Curicó tiene su año normal asegurado; Santiago, a solo 3 mm de llegar a un año normal a la fecha, algo no visto hace 14 años", destacó el meteorólogo Gianfranco Marcone, en X (ex-Twitter).

Según el pronóstico de la DMC, el domingo por la noche habría chubascos aislados en la capital. Para el lunes 11 se prevén chubascos en la madrugada y en la mañana.

En el caso de la Región del Maule, el pronóstico anticipa entre 20 y 30 milímetros para este sábado en el valle longitudinal.